
INSPECTION DE L’EDUCATION 
NATIONALE ROANNE-EST 

PARTICIPANTS
Présents

L'équipe enseignante
Mme Urbain (adjointe aux affaires scolaires), Mme 
Narcante (élue municipale)
Les représentants des parents élus
Mme Moulin-Parrot, DDEN

Excusés

Mme Mestre, IEN
Mr Berthelier, maire
Mme Laurendon(parent élue)

Absents

Ordre du jour :

*Parole aux délégués  et renouvellement du label E3D
*Reconduction de la semaine à 4 jours
*Nouveau nom de l’école
*Point sur les effectifs et carte scolaire
*Bilan des projets en cours et projets futurs

Relevé de conclusions

1 -   Parole aux délégués      et renouvellement du label E3D  
Courrier  à  la  municipalité  pour  demander  des  jeux dans la  cour  (table  de ping-pong,  panier  basket,  mur 
d’escalade), idée de créer un banc de l’amitié, recyclage.
Me Urbain donne réponse aux élèves élus :
- le mur d’escalade, à réfléchir
- très bonne idée pour le banc de l’amitié (peut-être que des bancs pourraient être récupérés à la commune)
- panier de basket : idée retenue, à fixer au sol
- table de ping-pong : elle est livrée, elle sera installée très prochainement.

Les enfants et Mr Jullien remercient la municipalité.

Les délégués expliquent également qu’ils continuent les projets menés les autres années (recyclage du papier  
par exemple), qu’ils ont organisé l’utilisation des jeux de la cour afin que tout le monde puisse en profiter  
(création d’un planning avec répartition des raquettes de badminton selon les jours et les niveaux).

Club jardin : les délégués relancent cette idée de club-jardin qui avait « mal fonctionné » l’année dernière. Des 
enfants ont été choisis par tirage au sort (car il y avait trop de volontaires ce qui est difficilement gérable). Les  
délégués ont envoyé un mail aux familles le 9 février pour demander des volontaires pour aider à l’entretien du 
jardin. Il n’y a eu aucune réponse. Mr Jullien va donc voir avec la MJC ou les associations de jardinage de 
Charlieu.

Le label E3D a été reconduit pour 3 ans. Les actions déjà existantes continuent de fonctionner (tri de déchets, 
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cantine, projets éducatifs…) et de nouvelles actions voient le jour chaque année (natur’nette, implication des 
délégués dans la vie de l’école...)

2 –   Reconduction de la semaine à 4 jours  
Lors du conseil exceptionnel du 12/02/2024, la volonté de maintenir la semaine de 4 jours a  
été exprimée à l’unanimité. Cette décision a été validée en conseil municipal, à l’unanimité 
également.

3 -   Nouveau nom de l’école  
Les enfants du conseil municipal ont choisi le nom de l’école (qui n’en avait pas). L’adjointe de la Culture est  
venu présenter les personnalités lors des réunions du Conseil Municipal des Enfants, dont les noms pouvaient 
être choisies.
Le nom voté : Ecole Publique Blanche Roullier (c’est une peintre née à Charlieu, infirmière pendant la 1ère 
guerre mondiale).
Ce nom a ensuite été validé lors d’une délibération en conseil municipal.

4-Point sur les effectifs

Mr Jullien informe les participants qu’une mesure de fermeture de classe a bien été décidée, comme cela avait  
évoquée lors du conseil d’école exceptionnel précédent. Mr Jullien annonce les effectifs aujourd’hui (189 
élèves)  et  ses  prévisions  à  la  prochaine  rentrée  (182).  Tous  les  participants  s’inquiètent  de  la  qualité  
d’enseignement suite à cette décision, notamment par rapport à des priorités  ministérielles :

*inclusion des élèves d'Ulis rendue plus difficile
*allégement des classes de cycle 2 qui est en place cette année, qui le sera moins dans le futur.

D’une façon générale, il y a moins d’enfants sur le département de la Loire (baisse d’environ 500 élèves). 

Une classe fermera dans notre école à la rentrée prochaine. Il y aura peut-être des ajustements possibles au 
mois de juin.

Mme Moulin-Parrot a eu rendez-vous avec Mr Berthelier pour faire un point sur les dérogations. Il y a 4 cas  
pour  que les  dérogations  soient  acceptées :  absence d’école  dans  la  commune,  fratrie  déjà  présente  dans 
l’école, situation de handicap, absence de périscolaire. 

Mr Jullien souhaiterait que la municipalité repose cette question en conseil communautaire, afin de s’assurer 
que chaque école du secteur utilise bien les mêmes règles d’inscription sur sa commune.

5-  Bilan des projets en cours et  projets futurs  

Cycle 1     :  
Natur’nette : les enfants sont allés dans le parc pour ramasser les déchets
Intervention de la communauté de commune sur la gestion des déchets
Visite de la médiathèque
Goûter de Noêl offert par le sou des écoles
Maternelle au cinéma : courts métrages
Carnaval
Goûter crêpes (pâte offerte par le Sou et les crêpes préparées par les mamans)



Cycle 2     :   
Intervention des bénévoles de l’Unicef sur les droits de l’enfant
Animation recyclage avec la communauté de commune (tri déchets, composte)
Intervention de la Ligue de l’enseignement sur les poissons
Ecole et cinéma
Carnaval

Cycle 3     :  
Intervention des bénévoles de l’Unicef sur les écrans et sur le harcèlement
Intervention du Don du Sang
Les petits champions de la lecture : l’idée est de préparer les enfants à la lecture orale. Nous pourrions aller 
plus loin les prochaines années avec des sélections départementales pour les enfants qui gagnent la finale de  
l’école.
Ecole et cinéma
Projet textiles et musée: en collaboration avec la communauté de communes et le musée de la soierie. Les 
enfants ont fabriqué des éponges grâce à des chutes de tissu. Il y aura d’autres actions très prochainement au  
sein du musée et aussi avec la visite des ateliers de tissage de Charlieu.
Le projet fondation Casino est en cours. La semaine d’immersion avec les artistes s’est déroulé en juin pour 
tous les CM1. Tous ont bénéficié d’ateliers au théâtre St philibert (mis à disposition par la municpalité) avec  
une comédienne professionnelle. Il y a aussi eu des ateliers d’expression corporelle, de musique, toujours avec 
des artistes professionnels. 
Bilan très positif. Une deuxième semaine d’immersion aura lieu en juin.

Les collégiens du groupe Cinéma du collège sont venus filmer les élèves pour garder une trace de ce projet. 

Projets futurs :
La MJC organise un concours de poésie auquel vont participer les CM2.
Journée olympique avec tous les enfants de toutes les écoles primaires, collègues et lycée de Charlieu. Jeux  
type Olympiade etc
Martial de la MJC propose que le Répar’café vienne vérifier les vélos à l’école pour la sortie vélo de fin 
d’année.
Projet d’écriture de Polar par les élèves de CE2.
Une autrice originaire de Charlieu va travailler avec le cycle 2 : intervention de 12  séances pour confectionner 
un livre avec les enfants, à partir du patrimoine de Charlieu (une partie est financé par la mairie, l’autre sera  
sûrement financé par la région). (Projet qui aboutira probablement pour l’année 2024-2025)

6 – SOU DES ECOLES :
Organisation d’un marché de créateurs et producteurs (les infos sont aussi relayées sur les pages Facebook et 
Intagram du Sou)

Le conseil se termine à 19h22.

Secrétaire de séance : Madame Giraud, parent élue.


